



OPINIÓN

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



El Frente cuenta con De la Madrid

Enrique de la Madrid quedó fuera del proceso del Frente Amplio para elegir candidato presidencial 2024. Fue de los primeros en levantar la mano y tiene el mérito de haberse metido hasta la semifinal.

De los tres aspirantes que salieron la semana pasada, dos de ellos, ambos del PRD, ya se inconformaron y pidieron que el partido compita solo en el 2024 para que uno de ellos, Mancera o Silvano, pueda ser candidato.

El otro eliminado, Francisco Cabeza de Vaca, ya recibió un premio de consolación por su disciplina, encabezará la mesa de expertos en Seguridad del Frente Amplio.

¿Qué hará Enrique? Lo que se sabe

es que al interior del Frente Amplio cuentan con él. La versión que corrió ayer en la tarde es que podría ser el coordinador de campaña de quien resulte candidato o candidata.

Siguen en el proceso y participarán en las siguientes mesas Xóchitl Gálvez, Santiago Creel y Beatriz Paredes. Uno de ellos abanderará a la oposición.

El Congreso de la Unión y la UNAM

Especialmente oportuno el reconocimiento del Congreso de la Unión a la Universidad Nacional Autónoma de México y, en especial, al trabajo desplegado por el rector Enrique Graue, que dejará el cargo en noviembre de este año.

El Congreso muestra así que respalda a la universidad ante el inminente inicio del proceso de cambio de estafeta en un entorno complejo que pondrá a prueba a la comunidad universitaria.

No se exagera al decir que la figura de la universidad pública en el país y su autonomía para gobernarse es lo que está en juego.

Ante legisladores el rector Graue aseguró que un país con una pobre educación tiene un futuro incierto. "Si no invierte lo suficiente en ciencia, tecnología e innovación está sujeto a los avances de otras naciones para subsistir en el mundo contemporáneo".

Meterá ruido

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, está en lo suyo, metiendo ruido. Su auto destape como aspirante al gobierno de la CDMX obliga a recalcular las posibilidades.

Que se sepa Sandra no peloteó con los mandos del Frente Amplio antes de auto destaparse, por lo que no queda claro por cuál partido competirá.

Por el Frente están anotados al menos otros tres alcaldes, los panistas Lía Limón y Santiago Taboada y el priista Adrián Rubalcava.

Por el lado del oficialismo ha circulado la versión de que Palacio Na-

cional quiere meter a las encuestas para la capital al doctor López-Gatell, que sería el modo morenista de hacer ruido.

En los sondeos los más mencionados son Omar García Harfuch y Clara Brugada pero no hay señales claras de que alguno de ellos tenga el beneplácito de quien toma las decisiones en Morena.

Sin información no hay verdad

La 4T dice defender los derechos humanos como ningún otro gobierno lo ha hecho, pero lo cierto, a la hora de la verdad, es que el gobierno de López Obrador sigue las mismas pautas que gobiernos del antiguo régimen: oculta la información que podría conducir a la verdad.

Es un juego extraño. Por un lado crea un mecanismo para acceder a la verdad histórica sobre violaciones graves a los derechos humanos en el pasado, le da incluso un marco legal, y después las áreas de inteligencia del propio gobierno se niegan a entregar información que permita conocer la verdad.

Los propios integrantes de ese grupo lo denunciaron al decir que sin esa información no podrán avanzar.

Entonces todo queda al nivel del discurso para asegurar un respeto a los derechos humanos que no se materializa. La transparencia deberá seguir esperando su turno •